
ATA DA TRECENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO (CAD) DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA, realizada 2 

no dia primeiro do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e quinze 3 

minutos, no Auditório da Reitoria da Universidade de Brasília, com a presença dos 4 

Conselheiros MÁRCIA ABRAHÃO MOURA, Reitora e Presidente da Sessão; ANDRÉ 5 

LUIZ TEIXEIRA REIS, Decano de Assuntos Comunitários; MARIA LUCILIA DOS 6 

SANTOS, Decana de Administração; DENISE IMBROISI, Decana de Planejamento, 7 

Orçamento e Avaliação Institucional; VALDECI DA SILVA REIS, Prefeito da UnB; e 8 

ALBERTO ALVES DE FARIA, Secretário de Infraestrutura; dos Representantes de 9 

Direção das Unidades: EDUARDO TADEU VIEIRA (FACE); MARIA EDUARDA 10 

TANNURI PIANTO (Vice-Diretora da FACE); FERNANDO OLIVEIRA PAULINO (FAC); 11 

JOSÉ MANOEL MORALES SÁNCHEZ (FAU); SIMONE PERECMANIS (FAV); ELMIRA 12 

LUZIA MELO SOARES SIMEÃO (FCI); MAMEDE SAID MAIA FILHO (FD); AUGUSTO 13 

CESAR DE MENDONÇA BRASIL (FGA); GUSTAVO ADOLFO SIERRA ROMERO (FM); 14 

KARIN ELEONORA SÁVIO DE OLIVEIRA (FS); ANTÔNIO CÉSAR PINHO BRASIL 15 

JUNIOR (FT); MIGUEL ÂNGELO MARINI (IB); LUÍS ROBERTO CARDOSO DE 16 

OLIVEIRA (ICS); RICARDO JOSÉ DOURADO FREIRE (IdA); GLADSTON LUIZ DA 17 

SILVA (IE); JOSÉ FRANCISCO DA ROCHA NETO (IF); SYLVIA MARIA ARAUJO (IG); 18 

PERCI COELHO DE SOUZA (IH); ROZANA REIGOTA NAVES (IL); WÂNIA CRISTINA 19 

DE SOUZA (IP); MARCELO XIMENES AGUIAR BIZERRIL (FUP); e ARAKEN DOS 20 

SANTOS WERNECK RODRIGUES (FCE); dos Representantes dos Conselhos das 21 

Unidades: CARLOS ALBERTO FERREIRA LIMA (FACE); SÉRGIO RIBEIRO DE 22 

AGUIAR SANTOS (FAC); ALEX LEITE PEREIRA (FCE); FERNANDO CÉSAR LIMA 23 

LEITE (FCI); FERNANDO MASCARENHAS ALVES (FEF); GUILHERME SCOTTI (FD); 24 

OLEXIY SHYNKARENKO (FGA); NILTON CORREA DA SILVA (Suplente da FGA); 25 

FLAVIO ELIAS DE DEUS (FT); LEANDRO DE OLIVEIRA EVANGELISTA (FUP); 26 

STEFAN FORNOS KLEIN (ICS); ALETÉIA PATRÍCIA PAUMGARTTEN (IE); 27 

ALEXANDRA MOCELIN (IF); EDNA GISELA PIZARRO (IL); e JOSÉ ROBERTO DOS 28 

SANTOS POLITI (IQ). JESSÉ DA SILVA LIMA; ROSELAINE ARAÚJO VASSALO; 29 

HELIO BARRETO DE CARVALHO; e SCARLETT SOPHIA RAMOS ROCHA 30 

representaram os discentes de Graduação. GISELA BENACON CRUZ representou os 31 



discentes de Pós-Graduação. Estiveram presentes os Representantes dos Servidores 32 

Técnico-Administrativos MARIA DO SOCORRO OLIVEIRA MARZOLA; FREDERICO 33 

CRISTIANO GONÇALVES MOURÃO; JOAQUIM AQUILES GONÇALVES 34 

CASTANHEIRA; RAIMUNDO NONATO ARAÚJO NASCIMENTO; MAURÍCIO SABINO 35 

DE ARAÚJO ROCHA; e ALESSANDRA D’AQUI VELLOSO. Estiveram presentes os 36 

convidados MARIA EMILIA MACHADO TELLES WALTER e FLÁVIA MACHADO. 37 

Justificaram ausência JURANDIR RODRIGUES DE SOUZA; LEYVIJANE 38 

ALBUQUERQUE DE ARAÚJO; SÉRGIO HENRIQUE GALVÃO FONSECA; NAYARA 39 

MORENO DE SIQUEIRA; SÉRGIO ANTÔNIO ANDRADE DE FREITAS; e MARIA 40 

IVONEIDE DE LIMA BRITO. Aberta a Sessão, a Presidente informou que o motivo de a 41 

reunião estar acontecendo no auditório do CDT é a falta de ar condicionado no auditório 42 

da reitoria. A Presidente lembrou que desde janeiro de 2017 vem se deparando com os 43 

cortes orçamentários promovidos pelo Governo Federal e contratos herdados acima da 44 

capacidade de pagamento da UnB. Foi formada comissão para estudar a situação 45 

orçamentária em janeiro de 2017, que elaborou relatório com várias propostas de 46 

aumento de receitas e redução de despesas. A Câmara de Administração e 47 

Planejamento (CPLAD) analisou e aprovou o relatório por unanimidade, sugerindo rever 48 

os contratos, incluindo o do Restaurante Universitário (RU). A diretora do RU apresentou 49 

a situação do RU no CAD em setembro, quando foi constituída a comissão do CAD para 50 

elaborar proposta de sustentabilidade do RU. A Comissão apresentou o relatório ao CAD 51 

em dezembro. Em janeiro, a Presidente se reuniu com a representação estudantil, com 52 

o Sintfub e com a ADUnB, que deixaram claro não aceitar discutir aumento. A Presidente 53 

ressaltou que cabe ao CAD tomar a decisão, destacando que a situação orçamentária é 54 

conhecida de todos, e os dados estão à disposição. A Presidente informou que na noite 55 

do dia 31 de janeiro de 2018 recebeu documento do Sintfub questionando o parecer da 56 

PJU e a proposta da comissão no que se refere ao subsídio dos servidores. A Presidente 57 

comunicou que o documento será encaminhado para análise jurídica, motivo pelo qual o 58 

tema não será deliberado na Sessão, ressaltando que será mantida somente a 59 

apresentação da Comissão. A Presidente saudou os novos diretores da FEF e 60 

comunicou que o Item Informes ocorrerá no fim da reunião. Item 2.2 – Homologação ad 61 

referendum da recondução das Professoras Maria Letícia Renault Carneiro de Abreu e 62 



Souza e Denise Moraes Cavalcante para as funções de membros titular e suplente, 63 

respectivamente, da Câmara de Assuntos Comunitários, na condição de representantes 64 

da Faculdade de Comunicação. Deliberação: homologada. Item 2.3 – Apreciação da 65 

minuta de resolução que define os grupos de usuários do Restaurante Universitário da 66 

UnB e o percentual da refeição a ser pago pelo usuário. Comissão: Eduardo Tadeu 67 

Vieira, André Luiz Teixeira Reis, Cristiane Moreira da Costa, Araken dos Santos Werneck 68 

Rodrigues, Karin Eleonora Sávio de Oliveira e Scarlett Sophia Ramos Rocha. O 69 

Conselheiro Eduardo Tadeu Vieira fez as considerações iniciais, destacando que se 70 

deve buscar coletivamente uma solução para o RU. A Diretora do RU, Cristiane Moreira 71 

da Costa, reapresentou a proposta, informando as demandas que foram acrescentadas. 72 

Deliberação: a Presidente retirou o item de pauta em função do documento apresentado 73 

pelo Sintfub. Item 2.4 – Apreciação da minuta de resolução que altera a Resolução CAD 74 

n. 002/2012. Comissão: Mamede Said Maia Filho, Antônio César Pinho Brasil Junior, 75 

Maria Lucilia dos Santos, Maria Emília Machado Telles Walter e José Manoel Morales 76 

Sánchez. O Conselheiro Mamede Said Maia Filho passou à apresentação. Após a 77 

apresentação, sugeriu apresentar o próximo item antes de iniciar o debate. Item 2.5 – 78 

Apreciação da minuta de resolução que altera a Resolução CAD n. 005/2012. Comissão: 79 

Mamede Said Maia Filho, Antônio César Pinho Brasil Junior, Maria Lucilia dos Santos, 80 

Maria Emília Machado Telles Walter e José Manoel Morales Sánchez. O Conselheiro 81 

Mamede Said Maia Filho fez a apresentação. O Conselheiro Fernando Oliveira Paulino 82 

sugeriu que os valores das bolsas, presentes no anexo da proposta, ao invés de estar 83 

presente na resolução, fossem especificados por meio de ato da reitoria para que, em 84 

caso de reajuste, o tema não precise voltar ao CAD. Em seguida, questionou o Art. 10 85 

da proposta quanto à função de coordenador ou gestor de projetos não ser remunerado. 86 

O Conselheiro Gustavo Adolfo Sierra Romero sugeriu incluir na proposta, caso possível, 87 

os profissionais da saúde sem vínculo com a UnB. O Conselheiro Frederico Cristiano 88 

Gonçalves Mourão informou ser bastante pertinente a diferenciação dos pesquisadores 89 

Técnico-Administrativos e dos Docentes. O Conselheiro Mamede Said Maia Filho 90 

considerou mais adequado que o valor das bolsas permaneça no anexo da Resolução, 91 

por ser o CAD o órgão deliberativo. O caso do coordenador ou gestor de projetos está 92 

enquadrado como pesquisador. Quanto à inclusão dos profissionais da saúde, seria o 93 



caso de verificar onde eles se enquadrariam na resolução. O Conselheiro Flávio Elias de 94 

Deus ressaltou a necessidade de se observar a questão do vínculo de pesquisadores 95 

que não se enquadram nos programas de pós-graduação. Sugeriu incluir redação no Art. 96 

10 da proposta, esclarecendo a questão do pesquisador/coordenador. Sugeriu, também, 97 

acrescentar disposições transitórias, pois há projetos em andamento regulados pela 98 

Resolução CAD n. 0002/2012. O Conselheiro Eduardo Tadeu Vieira destacou que há 99 

casos de Docentes que têm de pagar tributos à Secretaria de Fazenda do Governo do 100 

Distrito Federal quando recebem recursos como doação. Na sequência levantou a 101 

questão de quem poderá receber bolsas. O Conselheiro solicitou esclarecimentos quanto 102 

aos trâmites de progressão funcional. A Conselheira Denise Imbroisi sugeriu a inclusão 103 

da Bolsa de Desenvolvimento Institucional. A Presidente informou que os processos de 104 

progressão têm sido aprovados com mais celeridade. Esclareceu que no início, em 105 

decorrência da mudança na norma, houve algumas dificuldades. Parabenizou os 106 

técnicos da DCAD/DGP. Ressaltou que foi feito um levantamento, e o procedimento está 107 

cinco vezes mais rápido que o anterior. Há casos que não estão amparados na legislação 108 

em vigor para corrigir efeitos financeiros passados que não podem ser efetuados. A 109 

Presidente informou que o Centro de Informática (CPD) está concluindo a fase de 110 

validação do sistema de progressão funcional. O Conselheiro Antônio César Pinho Brasil 111 

Junior considerou a proposta de resolução um grande avanço, pois permite resolver 112 

pendências da Universidade. A Conselheira Maria Emília Machado Telles Walter 113 

informou que alguns casos específicos levantados não podem ser resolvidos no 114 

momento; porém, esses serão analisados. A Conselheira ressaltou que a proposta tem 115 

por base as experiências do passado, destacando a importância de o CAD participar da 116 

decisão. Informou a implantação do Sistema SIGUnB, que irá operacionalizar os 117 

projetos. A Conselheira sugeriu acrescentar à norma que o gestor pode ser pesquisador. 118 

A Conselheira Maria Lucilia dos Santos informou que a Universidade tem sido 119 

constantemente cobrada pelo TCU, com relação ao pagamento de bolsas, e pela Justiça 120 

do Trabalho, pelo pagamento de pessoa física. Com relação às demandas apresentadas, 121 

observou que se deve verificar a possibilidade de atendimento, tendo em vista as 122 

questões jurídicas. O Conselheiro Mamede Said Maia Filho fez os esclarecimentos finais 123 

com relação aos enquadramentos como bolsista e pessoa física. Enfatizou a questão do 124 



coordenador/gestor de projetos. Ressaltou que vale destacar a questão do 125 

desenvolvimento institucional. O Conselheiro Marcelo Ximenes Aguiar Bizerril destacou 126 

a necessidade de deixar clara a questão do coordenador de projetos e a necessidade de 127 

qualificar os projetos de extensão. A Conselheira Gisela Benacon Cruz ressaltou a 128 

questão de inclusão das bolsas de doutorado. Em seguida, questionou se há a 129 

possibilidade de contratação por meio de Microempreendedor Individual (MEI). A 130 

Conselheira Maria Emília Telles Walter ressaltou que o gestor de projeto não pode 131 

receber como tal, mas pode receber como pesquisador, considerando que essa 132 

informação pode constar na resolução. Quanto à extensão, há as bolsas de inovação. 133 

Quanto ao MEI, seria outra discussão. Diante das sugestões, a Presidente propôs que a 134 

comissão volte a se reunir consolidando as propostas e apresentando nova minuta ao 135 

CAD no dia 22/2/18. A Presidente ressaltou que a relação com os órgãos de controle 136 

tem sido boa, e a universidade tem se empenhado em trabalhar dentro da legalidade. 137 

Informes. O Conselheiro Fernando Oliveira Paulino solicitou apoio da PRC e da 138 

administração superior para que o IL entregue o Módulo 26 para o IH e 139 

consequentemente o IH entregue a área do subsolo FAC para que ela seja utilizada pela 140 

Faculdade de Comunicação a partir do início do próximo semestre letivo. O Conselheiro 141 

pediu apoio do DAF e da administração superior para aquisição de materiais audiovisuais 142 

(câmera de vídeo, câmera fotográfica etc) essenciais para as atividades da FAC. Por fim, 143 

o Conselheiro informou que entre dezembro e janeiro houve reunião para tratar de como 144 

aplicar integralmente os princípios e determinações da Resolução CEPE 179/2017 145 

destacando a necessidade de aprimoramento e superação de problemas na execução 146 

da resolução. A Presidente informou que a Vice-Reitoria e o DGP estão coordenando a 147 

implementação da Resolução CEPE 179/2017. Na sequência, esclareceu que não há 148 

como serem concedidos efeitos financeiros anteriores a 1/8/2016 e nem corrigir 149 

interstícios de progressões funcionais anteriores a 1/8/2016, que já tinham sido 150 

aprovadas. Enfatizou que a resolução aprovada no CEPE seguiu estritamente a lei e que 151 

a Circular da VRT também segue estritamente a lei. Às doze horas e dezessete minutos, 152 

a Presidente deu por encerrada a Reunião, da qual eu, Fabiano Freire Sardinha, 153 

Secretário do Conselho de Administração, lavrei a presente Ata, que, após lida e 154 

aprovada, será subscrita por mim e pela Presidente do Conselho. 155 
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Márcia Abrahão Moura 159 

Presidente 160 
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Fabiano Freire Sardinha 163 

Secretário do CAD 164 


